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В областном драматическом театре 22 декабря состоялась X IV  

конференция Иркутской областной организации КПСС.
Конференцию открыл председатель оргбюро, первый секретарь 

сельского обкома КПСС С. Н. Щ ЕТИ Н И Н .
В почетный президиум конференции делегаты единодушно избра

ли Президиум ЦК КПСС.
Конференция рассмотрела следующие вопросы:
1. Итоги ноябрьского Пленума ЦК КПСС и задачи Иркутской 

областной партийной организации по дальнейшему развитию про
мышленности, сельского хозяйства и улучшению культурного и бы
тового обслуживания трудящихся.

2. Выборы областного комитета КПСС.
3. Выборы ревизионной комиссии областной партийной органи

зации.
С докладом по первому вопросу выступил председатель оргбюро, 

первый секретарь сельского обкома КПСС С. Н. Щ ЕТИ Н И Н .
В прениях по докладу выступили секретарь Братского горкома 

КП СС  С. И. Г Е О Р ГИ Е В С К И П , директор совхоза «Куйтунский»
В. П. Б ЕЛ И К , секретарь Усть-Ордынского окружкома КПСС С. И. 
Е Н И С ЕЕВ , секретарь Иркутского горкома КПСС Л. Г. Ш И Р Я Е В 
СКИ Й , машинист элек!ровоза Коршуновского горнообогатигельно- 
го комбината Г. К. О ГУ РЦ О В, секретарь парткома Иркутского 
производственного управления И. Н. Д О РО Ш К ЕВИ Ч , секретарь 
Усольского горкома КПСС Б. Ф. Ш ЕРГИ Н . начальник Тулунского 
производственного управления В. Ф. Д Ы РО ЧКО , старший чабан 
совхоза «Первомайский» И. И. С ВН Н И Н Н И КО В . секретарь Тулун
ского горкома КПСС Н. Н. ЯЛ Ы М О В, секретарь парткома Алар- 
ского производственного управления Б. И. С ЕМ ЕН О В, секретарь 
Черемховского горкома КПСС Г. Н. Д А УРКИ Н . начальник «Глав- 
востоксибстроя» В. С. П РЯД  КО. начальник Иркутского гарнизона 
■М. А. ГУЩ О, один из старейших коммунистов области Я. В. СА
ВИН.

Делегаты конференции заслушали и утвердили доклад мандат
ной комиссии, с которым выступил ее председатель И Ф. НОМО- 
КО НО В.

После заключительного слова тов, С. Н. Щетинина по обсужден
ному вопросу принято постановление, в котором целиком и полно
стью одобрены решения ноябрьского Пленума ЦК КПСС и наме
чены конкретные мероприятия, направленные на выполнение задач, 
стояшнх перед областной партийной организацией.

Конференция избрала областной комитет КПСС н ревизионную 
комиссию областной партийной организации.

В работе конференции принял участие член ревизионной комис
сии ЦК КПСС, главный редактор журнала «Партийная жизнь» 
Е. И. БУ ГА ЕВ .

Конференция закончилась пением партийного гимна «Интерна
ционал».

П Л Е Н У М  О БК О М А КПСС
Состоялся пленум Иркутского 

областного комитета КПСС, из
бранного на X IV  областной пар
тийной конференции.

Пленум рассмотрел организа
ционные вопросы.

Пленум избрал первым секрета
рем обкома КПСС тов. С. Н. 
Щетинина, вторым секретарем об. 
кома КПСС тов. П. Б. Кацубу, 
секретарями обкома КПСС избра
ны тт. Е. Н. Антипин, Ю. А:Крав- 
ченко, В. Ф. Мальцев, секретарем 
обкома КПСС и председателем 
комитета партийно-государствен
ного контроля обкома партии и 
областного Совета депутатов ipv- 
дящнхся утвержден тов. С. А. 
Меркурьев.

Членами бюро обкома КПСС 
избраны тт. С. Н. Щетинин, 
П. Б. Кацуба. Е. Н. Антипин, 
Ю. А. Кравченко, В. Ф. Мальцев, 
С. А. Меркурьев, А. В. Гриценко, 
А, В. Власов, М. Н Маркелов,
С. И. Енисеев, Л. Г. Ширяев
ский.

Кандидатами в члены бюро об
кома КПСС избраны тт. А.П. Не
стеров, Н. И. Мальцев, И. Ф.Но- 
моконов, В. П. Дымов.

Пленум утвердил заведующих 
отделами обкома КПСС Заведу, 
юшич отделом партийных орга
нов утвержден тов. И. Ф. Но. 
моконов, заведующим отделом 
пропаганды и агитации — тов. 
А. С. Макаров, заведующим от
делом науки н учебных заведений

•—тов. Г. И. Мельников, заведую
щим промышленно - транспорт
ным отделом — тов. С. В. Карна
ухов. заведующим отделом химн. 
черкой промышленности — тов. 
И. Г. Мальцев, заведующим лес- 
ной и деревоперерабатывающей 
промышленности — тов. А. И. 
Матюшев, заведующим отделом 
легкой, пищевой промышленности 
и торговли — тов. А. Г. Сидо
ров, заведующим отделом строи
тельства и городского хозяйства— 
тов. В. А. Романов, сельскохо
зяйственным отделом—тов. П. А. 
Мосягин, заведующим отделом 
административных органов — тов 
М. Г. Калмыков.

Председателем партийной ко
миссии обкома КП СС  утвержден 
тов. И. И. Комаров,

Редактором газеты «Восточно 
Сибирская правда» утверждена 
тов. Е. И. Яковлева.

Пленум обкома КПСС утвер
дил комитет партийно - государ
ственного контроля обкома КПСС 
и областного Совета депутатов 
трудящихся. Заместителем пред
седателя комитета утвержден тов.
А. П. Шешуков. членами коми
тета — тт. Н. Ф. Томенко, Е. Е 
Шагалов, М. В. Бобров, В. Б.
Ботороев, Е. А. Осипова. М. И. 
Рябцовскнй. Л. В. Тоусон, И. Н. 
Покорский. Г. Т. Ступни.

Председателем ревизионной ко
миссии избран тов. А. С. Анти
пов.

И Д Е Т  С В Е Р Х П Л А Н О В Ы Й  Ц Е М Е Н Т
23 Д ЕКАБРЯ КОЛЛЕКТИВ ЦЕМЕНТНОГО ЗАВОДА ЗАВЕРШ ИЛ ВЫ 

ПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛАНА ПО ВАЛОВОЙ ПРОДУКЦИИ. В ОСТАВ
ШИЕСЯ ДО НОВОГО ГОДА ДНИ ЦЕМЕНТНИКИ ВЫДАДУТ СВЕРХПЛА
НОВОЙ ПРОДУКЦИИ НА 300 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

СТА.МЬ И ЧУГУН I Ангарск!
< : u i ; i ' \  п л а н аОдин за другим рапорто

вали об успешном выполне
нии годового плана цехи за
вода котельно - вспомога
тельного оборудования. Еще 
20 ноября завершил годо
вое задание литейный цех. 
Литейщики выдали сверх 
плана 134 тонны чугунного 
и 66 тонн стального литья.

На 15 дней раньше спра
вился с производственной 
программой электродный 
цех. Сверх плана он уже вы
дал 50 тонн электродов.

Инструментальный, ре
монтно-механический цехи и

электроцех дали сверх плана 
продукции на десятки тысяч 
рублей.

Хорошо работает механо
сборочный цех. Он поставил 
предприятиям сверх устано
вленного задания 20 тонн 
плотных клапанов.

Основной цех — котель
но ; вспомогательного обору
дования—перевыполнил план 
по поставке оборудования 
для строящейся ТЭЦ в Мон

гольской Народной Респу* 
блике.

Недалек тот день, ког
да весь завод будет ра
портовать о своей трудо
вой победе — заверше
нии годового плана.

Э. ВЛ А Д И М И РО ВИ Ч , 
слушательница факульте
та журналистики ВУМ Л .

H E H Z Z E ^ S I ВСТУПАЕТ В СТРОЙ
В Братске рступает в строй теплоэлектроцент

раль Ni I — первый из всех объектов Братского 
лесопромышленного комплекса. Эта станция ста
нет энергетическим сердцем стройки и основным 
поставщиком тепла на производственную пло
щадку.

Велико значение ТЭЦ, особенно в жизни горо
да Братска, Трудящиеся города получат от нее 
дополнительное тепло для отопления жилых до
мов и общественных зданий. 3-километровая теп
лотрасса ЛПК-горол играет роль жизненно
важной артерии, скорейший ввод которой продик
тован самой жизнью.

Пуск подобного сооружения всегда сопряжен 
- немалыми трудностями, тем более при вводе в 
зимний период года.

Приближаясь к заветному финишу, коллекти

вы строительных и монтажных организаций тру
дятся сейчас на любом участке с утроенной си
лой.

Одновременно общественность Братска отмеча
ет 10-ле1ие со дня начала строительства Брат
ской ГЭС. Ныне гигант советской энергетики 
оканчивает выработку 23-го миллиарда кило

ватт-часов электроэнергии. Кроме шестнадцати 
гидроагрегатов, предусмотренных первоначаль
ным проектом, на станции намечается установить 
>• не 4 турбины. Это позволит довести мощность 
гилроузла до 4,5 миллиона киловатт.

Отмечая свое 10-летие, коллектив «Братскгэс- 
строя» готовит в эти дни к пуску первую очередь 
'•'оршуновского горнообогатительного комбината 
и ведет подготовительные работы, к строительст
ву Усть-Илимской ГЭС.

Ч Е Р Е М Х О В О Э Ш Е Л О Н Ы  У Г Л Я
КО Л Л ЕК Т И В Ы  про

мышленных пред
приятий Черемхов

ского района 18 декабря 
досрочно выполнили годо
вой производственный 
план по выпуску валовой 
продукции. До конца года 
дополнительно будет выда
но промышленных изделий 
более чем на 7 миллионов 
рублей.

В числе первых рапор
товали о завершении пла
на Восточный разрез, мас
терские треста «Черемхов- 
уголь», шахта «Объеди
ненная», разрезы третий 
Храмиовскнй. Южный. Се
верный. графитовое рудо
управление, машинострои
тели завода имени Кар
ла Маркса. вагонники 
станции Черемхово.

По сравнению с соот
ветствующим периодом

прошлого года выпущено 
больше - мебели на 140 ты
сяч рублей, заготовлено 
древесины — на 50 тысяч 
кубометров. Выпуск вало
вой продукции возрос на 
3,6 миллиона рублей 
больше, чем в прошлом 
году.

Вместе со всеми горня
ками Черембасса рапорту

ет о досрочном выполнен 
нии плана коллектив обо
гатительной фабрики. На 
16 декабря переработано 
сверх годового задания 
1047 тонн рядовых углей. 
Двумя днями позднее вы
полнен годовой план и по 
выпуску угольного концен
трата.

ВЫСШИЙ!
ТТО СЛ ЕД Н И И  месяц шестого года семилетки на ис- 
ААходе. Металлурги Иркутского алюминиевого заво

да готовят достойную встречу Новому году.- Запрошедшие 
пятнадцать дней хороших результатов добились алюмин- 
щики всех четырех корпусов. Особенно радует возросший 
выпуск алюминия высоких сортов. Первый и второй кор
пуса дали высшими сортами свыше девяноста процентов 
от всего выплавленного металла. Четвертый — восемьде
сят два,третий — более семидесяти процентов.

Т А Й Ш Е Т В КОПИЛКУ РСФСР
Достойный вклад вно

сят в общее дело строи
тельства коммунизма -тру
дящиеся города Тайшета 
и Тайшетского района.
Коллективы многих пред
приятий успешно справля
ются с заданиями семилет
него плана. Бирюсинский 
гидролизный завод, авто
ремонтный завод. Тайшет

ский и Полинчетский хим- 
лесхозы и механизирован
ная пекарня уже работают 
в счет 1965 года.

За 11 месяцев этого го
да промышленными пред
приятиями района выпу
шено сверх плана прол\’к- 
ции на 2 миллиона руб
лей. Социалистические 
обязательства выполняют

ся успешно, и есть полная 
уверенность в том, что к 
середине 1965 года про
мышленность района за
вершит выполнение семи
летнего плана и к концу 
года даст еще 1 миллион 
200 тысяч рублей сверх
плановой продукции в счет 
«30 Российских миллиар
дов».



■ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС — —

Т е х н и ч е с к и й  прогресс
строительства прежде все. 
го связан с максимальной 

индустриализацией, превращением 
строительных площадок в мон
тажные. Этого можно добиться 
путем всемерного увеличения вы
пуска сборных конструкций и из
делий, изготовляемых в цехах 
производственных предприятий, а 
также предварительной сборкой и 
укрупнением узлов в специальных 
цехах.

Нужно сказать, что коллекти
вом стройки в области совершен
ствования строительства и орга
низации работ проводится боль
шая работа. Основным показате
лем степени индустриализации 
строительства зданий и сооруже
ний является массовое примене
ние сборных железобетонных 
конструкций.

Если мы возьмем применение 
сборного железобетона за 100 
процентов в I960 году, то в 1964 
году мы предполагаем иметь уже 
170 процентов.

Выпуск напряженно-армирован
ных конструктивных элементов из 
года в год растет. О степени ин
дустриализации строительства су
дят по количеству сборного желе
зобетона, употребляемого на 100 
тысяч рублей. Если в I960 году 
на 100 тысяч рублей программы 
мы расходовали сборного железо
бетона приблизительно 160 куби
ческих метров, то в 1964 году 
эта цифра достигнет 200 кубо
метров.

Ангарские строители внесли 
большой вклад в развитие круп
нопанельного домостроения. Н а 
в и  производственные предприятия 
непрерывно наращивают темпы 
изготовления крупных панелей 
для жилья и промышленного 
строительства. По сравнению с 
1960 годом изготовление панелей 
в 1964 году увеличится в два с 
половиной раза.

На строительстве освоено изго
товление и монтаж рам эстакад, 
представляющих объединение- не
скольких элементов в единую не
сущую конструкцию, железобетон
ных колонн с общей высотой до
40 метров и весом в 40—60 тонн. 
Только в 1964 году освоены на- 
пряженно-армированные фермы 
пролетом в 24 метра, плиты кро
вель 3x6 метров, подкрановые 
балки пролетом в 6 метров. Нахо
дятся в стадии технической разра
ботки н освоения плиты кровель 
3x6 метров, подкрановые балки

пролетом в 12 метров и подстро
пильные балки пролетом 12 мет
ров. В настоящее время разраба
тывается вопрос об изготовлении 
конструкции с прядевым напря
женным армированием.

В течение последних двух лет 
значительно расширилось приме
нение крупных панелей для стен 
промышленных зданий. Возросло 
применение свайных фундаментов. 
Сван внедрены на строительстве 
домов 3 и 4 микрорайона города. 
Ряд обычных фундаментов про
мышленных зданий перепроекти
рованы на свайные.

сыпями авто- и железных дорог. 
Эта установка избавит СМУ-4 от 
несовершенного метода, проходки 
путем продалбливакия.

На строительных объектах ме
ханизаторы добились довольно 
устойчивой работы дизель-моло
тов С-330 и С-268 на забивке 
свай. Внедрены и дают хорошие 
результаты бары. При разработ
ке твердых грунтов вместо гро
моздких отбойных молотков на
шли применение электромолотки 
И-158, и спрос на них постоянно 
увеличивается.

Внедряются новые типы шлач-

ЖБИ-2 осуществлена автоматиза
ция термовлажности обработки 
железобетонных изделий и газозо. 
лосиликата. На заводе №  3 на 
дистанционное управление пере
ведены дозаторы и ведутся рабо
ты по автоматизации одной сек
ции бетоносмесительной установ
ки, на заводе М» 5 осуществлен 
дистанционный замер температур 
в пропарочных камерах, а ка 
ДОКе №1 в сушильных камерах.

В Н ЕД Р Е Н И Е  новой техники 
н выполнение плана оргтех- 
кя’ролриятий обеспечило 

значительное снижение себестон-

К НОВЫМ РУБЕЖАМ
Е ж е г о д н о  на строительст

ве составляется план внед
рения новой техники, од

нако данные показывают, что с 
выполнением их дело обстоит 
далеко неблагополучно.

Так, например, в жилищном 
строительстве не внедряются ин
вентарные подкрановые пути, пло
хо обстоит с широким применени
ем полимерных материалов и из
делий

Сорван план выпуска панелей 
с цветной фактурой, несколько 
отстает от плана и выполнение 
ряда других позиций. По-прежне
му плохо внедряется механизация 
отделочных работ. Например, 
штукатурные работы при плане 
86.5 процента механизированы 
только на 48,3 процента, а если 
учесть, что у  нас не освоены за
тирочные машинки, то этот про- 
иент следует уменьшить. Маляр
ные работы при плане 83 про
цента механизированы на 54 про
цента.
, Коллектив отдела главного тех
нолога спроектировал, а ремонт
но-механический завод изготовил 
установки для забивки длинных 
свай, в том числе и наклонных. 
Разработаны новые виды транс
порта для перевозки тяжелых и 
крупногабаритных конструкций. 
По предложению и эскизу тов. 
Ефремова были разработаны ра
бочие чертежи высокопроизводи
тельного покрасочного агрегата.

В настоящее время ведется ра
бота по проектированию установ
ки для изготовления безнапорных 
труб метолом нентрофугирования. 
Начато изготовление установки 
горизонтального бурения и про
ходки инженерных сетей под на-

И Ш КА П Ц О В, 
главный технолог 

строительства Ангарска

говых вибраторов С-800, задейст
вовано две высокопроизводитель
ные цемент пушки С-702.

П РО ВО Д ЯТС Я некоторые 
работы по совершенствова
нию технологии на заводах 

УП П  Так, например, силами за
вода №  3 изготовлен полуавтома
тический станок для набивки и 
сварки каркасов железобетонных 
труб, освоены пневмовкнтовыс 
насосы при транспортировке це
мента.

По предложению главного ин
женера УП П  т. Щелыкалина при
менены виброплощадки легкой 
конструкции, что позволило уста
навливать их на полигонах и ра
ботать круглый год. Ведется экс
периментальная работа по подаче 
цемента с помощью сопел (специ
альных насадок). Внедрена дро
беструйная установка для обра
ботки панелей.

При изготовлении газозолосили- 
ката внедрен новый состав компо
нентов газозолосиликата,что уве
личило его прочность и снизило 
себестоимость.

На ДО Ке №  2 освоена новая 
технология полотен дверей на по. 
луавтоматической поточной ли
нии, а также склейка их на гид
равлическом прессе. В 1965 го
ду на ДОКе намечается внедре
ние новой технологии изготовле
ния дверей без обкладок.
На ЗБЖИ-2 ведется эксперимен

тальная работа по вибровспучи
ванию газозолосиликата. Ведутся 
работы по декоративной отделке 
цокольных блоков для жилых до
мов. В  этом году на заводе

мости строительства, только за 
9 месяцев сэкономлено 6,34 мил
лиона рублей из 9,2 заданных на 
весь год.

Большой вклад в совершенство
вание строительной техники вно
сят рационализаторы. За 9 меся
цев текущего года в рационали
зации приняло участие 1389 чело
век, подавших 2088 предложений. 
Только по принятым 1298 предло
жениям экономический --.ффект ис
числяется в сумме 1175000 руб
лей.а по внедренным 1010 предло
жениям получена экономия 
1036000 рублей.

По сравнению с девятью меся
цами прошлого года количество 
внедренных предложений увеличи
лось на 11 процентов, а экономия 
—  на 13 процентов.

Взятые обязательства по созда
нию рационализаторское!} фонда 
имени семилетки в сумме 6,84 
миллиона рублей успешно выпол
нены за ь!а лет и дополнительно 
уже внесено 323 тысячи рублей. 
К  концу года коллектив рациона
лизаторов принял обязательство 
сэкономить 1,1 миллиона рублей 
Надо полагать, что это обяза
тельство будет успешно выполне
но.

Н ЕСМ О ТРЯ на ряд положи
тельных фактов по внедре

нию прогрессивных конструкций, 
технологии строительно - монтаж- 
5тых работ и технологии на пред
приятиях УПП, механизации стро
ительных процессов, у нас еще 
имеется много недостатков, меша
ющих быстрее и полнее внедрять 
все передовое, прогрессивное. Ос
новной из них — это крайне мед
ленное внедрение передового опы

та с других строек и производств. 
Взять, например, монтаж жилых
домов с колес.Много раз появля
лись в нашей газете статьи по 
этому вопросу, но до сих пор ме
тод с колес не нашел применения, 
хотя многие товарищи побывали 
в командировках, изучали поста
новку этого дела на таком круп
нейшем домостроительном комби
нате, как Полюстровский.

Имеет место и консерватизм. 
На заводе №  4 давно освоили па
нели с цветной фактурой. Каза
лось бы, следовало и выпускать 
такие панели для Ангарска, но 
это не делается. В  оправдание 
приводятся самые различные при
чины, которые можно смело уст
ранить и расширить производст
во панелей с цветной фактурой. 
Можно было привести и ряд дру
гих примеров медлительности в 
распространении передового опы
та.

К  третьему недостатку, тормо
зящему выполнение плана меро
приятий, можно отнести отсутст
вие дисциплины и настойчивости 
в достижении поставленных задач 
наших строительно - монтажных 
управлений, слабый контроль.

Н АШ А СТРО Й КА  считалась 
и пока считается передовой. 
Но анализ ввода внедрения 

новой техники, эффективных кон
струкций. материалов, механизмов 
вызывает тревогу. Заставляет 
опасаться, что мы можем отстать 
от своих соседей (Усолье, Ир
кутск, Красноярск), если не при
мем реальных мер.

Прежде всего, необходимо обес
печить выполнение плана внедре
ния новой техники 1964 года, а 
также разработать и утвердить 
план внедрения новой прогрессив
ной техники на новый год,

В каждом подразделении разра
ботать, организационно - техничес
кие мероприятия, обеспечивающие 
максимальное ннепрение новой 
техники и снижение себестоимости 
строительства. Группе специалис
тов внимательно изучить наиболее 
эффективные конструкции и дета
ли с целью внедрения на наших 
объектах.

Трудно перечислить, да и нет 
надобности на страницах газеты 
излагать все те задачи, которые 
стоят перед строительными орга
низациями. Задачи огромные и 
успех их будет зависеть исключи-* 
тельно от активного участия каж
дого строителя в повышении тех
нического прогресса.

В СЯ М И РО ВА Я  обществен
ность отметила одну харак
терную особенность состо

явшейся недавно пятой сессии 
Верховного Совета СССР и приня
тых ею Законов о плане развития 
народного хозяйства и бюджета 
СССР на 1965 год. Эта особен
ность —  забота о народном бла
госостоянии. подъеме жизненного 
уровня всех слоев населения — 
работающих и ушедших по старо, 
сти на покой, взрослых и детей.

Советское государство с первых 
пней своего существования всегда 
отдавало все лучшее, что у яего 
есть, детям. Неоднократно бывав
шего в Советском Союзе лауреата 
международной Ленинской пре
мии мира Хьюлетта Джонсона 
однажды спросили:

—Есть ли в Советском Союзе 
привилегированные классы?

—Есть, — ответил англичанин. 
— Дети!

Эти слова точно определяют 
положение детей в СССР. Ни 
одна страна в мире не тратит на 
их воспитание и обучение столько 
средств, сколько Советское госу
дарство.

Советская власть не скупится, 
когда речь идет о здоровье, физи
ческом развитии подрастающего 
поколения. Достаточно сказать, 
что из 6.5 миллиарда рублей, ас
сигнуемых по только что приня
тому бюджету СССР на здраво-

СОВЕТСКИМ 
ДЕТЯМ

Молодым пареньком пришел на авторемонтный завод ком
сомолец Анатолий Кирюхин. Отсюда он ушел служить в Со
ветскую Армию. Отслужил, снова вернулся на завод. Сей
час Анатолий оператор по наплавке коленчатых валов под 
слоем флюса. Он передовик производства.

охранение и физическую культу
ру. четверть суммы будет затра
чена на детей.

Забота о ребенке начинается 
еще до его появления на свет. 
За будущей матерью пристально 
наблюдают врачи поликлиник, а 
также специальных женских и 
детских консультаций, имеющихся 
в каждом районе страны.

В СССР сейчас 484 тысячи вра
чей. К  концу 1965 года их будет 
свыше 500 тысяч, в том числе 75 
тысяч детских. Подготовкой педи
атров занимаются 35 факультетов 
медицинских вузов СССР. Вра
чебная помощь, как известно, ока
зывается бесплатно.

В стране открыто 2900 молоч
ных кухонь, где матери получа
ют специальное питание для де
тей до трех лет, причем до одно
го года — бесплатно, а дальше— 
по себестоимости. При всех мо
лочных заводах открыты пехн 
детского питания.

Если мать работает, она может 
по истечении 56-двевного оплачи
ваемого отпуска после родов от
дать своего ребенка в детски» 
яслн и платить за это от 5 до 10 
рублей в месяц (в зависимости 
от заработка). Это составляет 
примерно одну греть стоимости

содержания ребенка, остальное 
доплачивает государство.

С трехлетнего возраста ревенок 
может посещать детский сад. 
Здесь, как и в яслях, родители 
платят только небольшую часть 
средств, затрачиваемых на его со
держание

С каждым годом , растет число 
дошкольных учреждений. Только 
за последние пять лет количество 
мест в них увеличилось в 1,8 ра
за, В  1965 году в детских яслях 
и садах будет воспитываться 7,7 
миллиона ребятишек—на 800 ты
сяч больше, чем в 1964 году. Не
безынтересно вспомнить, что в 
1940 году в детски* учреждениях 
СССР находилось всего I 170 ты
сяч ребят.

На содержание дошкольных уч
реждений из бюджета 1965 года, 
утвержденного на V  сессии Вер
ховного Советя СССР, ассигнует 
ся 1,9 миллиарда рублей, или иа 
10,2 процента больше, чем в 1964 
году.

Двадцать один институт охраны- 
материнства и младенчества, ты
сячи докторов, профессоров СССР 
разрабатывают новейшие методы 
закаливания детского организма, 
профилактики заболеваний, изу
чают иаилучпте условия для гар
моничного физического и умст
венного развития ребенка. И не 
случайно детская смертность в 
СССР сократилась по сравнению 
с 1913 годом в девять раз!

Когда ребенок достигает семп
ле тнето возраста. хга*н$го икяУ.

К О М М Е Н Т А Р И Й
Д н я

приимно распахиваются ггеерт, 
школ В Советском ’ Союзе дейст
вует закон об обязательном вось
милетием образовании. Обуче,н«о 
в школах бесплатное.

Новым доказательство*» забот» 
Советского государства о детях 
!*w»«eTCfl все возрастающий объ
ем школьного строительства. В  
!964— 1965 учебном году в го
родских и деревенских школах 
прибавился еще один миллиов 
мест.

Большое внимание государств» 
уделяет отдыху ребят. В  самых 
живописных местах страны школь
ники проводят свои зимние и лет
ние каникулы. На берегах рек 
и морей, о сосновых борах рас
положены тысячи пионерских ла
герей Летом 1964 года в них от
дохнуло 4.686 тысяч ребят. На 
берегу Черного моря, в прослав
ленных шгонерских лагерях «Ар- 
тек», «Орленок», «Чайка» и дру
гих побывали тысячи школьников.
В будущем голу в пионерских 
здравницах отдохнет свыше 5 
миллионов малвчнков и девочек.

Заботу о детях социалистичес
кое голуяарство рассматривает 
как олиу из своих важнейших за
дач. Оно создает все условия 
для гармоничного физическогб и 

духовного развития своих ми
леньких граждан.

Галина Павлова,
(А П Н )

воих ма

то ва ,

ЩЖ



н  л  т ь м ы  
В О С П И Т А Н И Я НАЙДИТЕ УВЛЕЧЕНИЕ

Когда-то наш город начинался с поселка Майска. 
Здесь были расположены все административные и хо
зяйственные организации.

А сейчас Майск стал далекой окраиной. И как-то так 
случилось, что школы №  3 и 15 оказались «перифе
рийными». Городские и общественные организации 
уделяют им меньше внимания, чем тем, что располо
жены ближе.

Условия же работы у школ более трудные, чем у 
городских. Одно из них—большее число трудных се
мей, а соответственно, и трудных детей. Другое — от
сутствие учреждений, в которых дети могли бы прово
дить свое свободное от занятий время. Дворец пионе
ров, детские спортивные школы, техническая станция, 
стадионы — все это находится в городе. Поэтому сво
бодное время учащихся этих школ вырастает в «про
блему №  1».

Как улучшить воспитательную работу в школах Л63 
и 15, как помочь педагогическим коллективам?

Этому вопросу было посвящено собрание, на кото
ром присутствовали педагоги, хозяйственные, партий
ные и комсомольские руководители предприятий, рас
положенных в районе Майска и шефствующих над 
школами, представители гороно, горисполкома и горко
ма партии.

Одним из важных вопросов, который стоял в пове
стке собрания, был вопрос о повышении ответственно
сти родителей за воспитание детей. Учеба, дисциплина,

умение использовать свободное время — во итогом за
висят от условий и обстановки дома.

Однако во многих семьях Майска неспокойно Недо
стойные поступки родителей лети видят своими глаза
ми. Такая обстановка в семье, конечно, не может спо
собствовать правильному воспитанию. Исправить изъ
яны воспитания таких семей одной школе не под си
лу, да, собственно говоря, почему школа п обществен
ность должны выполнять обязанности пап и мам?

Думается, что пора по-настоящему спросить с роди
телей. Никакие ссылки на занятость на производстве 
не могут служить оправданием плохого воспитания.

Никто не говорит о том, что родителям не помога
ют в воспитании. Общественные организации, женсове- 
ты. комсомол, совет содействия семье и школе всегда 
придут в трудную минуту.

В  школах .V» 3 и №  15 плохо налажена связь как с 
родителями, так и с шефствующими предприятиями 
Разговор о шефстве все еще идет только формально, 
нет делового контакта. А ведь шефствующие организа
ции — ДОК, Сибмонтажавтоматика, авторемонтный 
завод и другие — смогли бы оказать большую помощь 
школам в руководстве и оборудования детской техни
ческой станции, в организации спортивной секции.

На ДОКе — клуб, библиотека, кинотеатр «Ангарах. 
Что они делают для детей? Если и делают, то очень и 
очень мало. Особенно в этом направлении мало делает 
руководство кинотеатра «Ангара». Плохо планируются

нужные для детей
фильмы. Как вы
яснилось, шефы— 
ре-кие гости в 
сколе. Помощь 

школе—лить мятерналнэя.
Где же выход, какие пути нам! шло собрание по 

улучшению учебно-воспитательной работы в школах 
Л* 3 и №  15?

Прежде всего необходимо в ближайшее время пере
смотреть работу в группах продленного дня и в
игеольных кружках. Шефствующим предприятиям по
мочь школам в оборудовании детской технической стан
ции, технических кружко* и в создании и руководстве 
ita общественных началах футбольных, волейбольных, 
конькобежных и шахматных секций. С помощью ше
фов построить для детей Майска каток и помочь в 
сооружении на стадионе новогодней елки. Тесный кон
такт родительского комитета со школой поможет орга
низовать детей во внеурочное время. Во всех кварта
лах Майска должны быть горки и катки. Как можно 
больше показать детям интересных фильмов. В библи
отеках больше проводить встреч учащихся с интерес
ными людьми.

Несравненную помощь школам сможет оказать в ве
чернее время и родительский патруль. Каждый взрос
лый, заметив в 10 часов вечера детей на улице, не дол
жен равнодушно проходить мимо.

Если все решения собрания провести в жизнь и ес
ли каждый школьник будет занят интересным делом, 
то в школах Майска не будет «неблагонадежных» ре
бят, а все дети будут успевать в учебе и разумно от
дыхать. - и - Н И К 0 Л А ЕВД

Письмо в редакцию
«У ВА Ж А ЕМ А Я  редакция! Вам пишет жительница 89 кпар- 

тала Шабанова Валентина Ефимовна. Разберитесь, пожалуй
ста, и оградите нас с мужем от незаслуженных издевательств 
и обид со стороны домоуправления, домкома, участкового ми
лиционера и соседей по секции, которые вот уже на протяже
нии длительного времени постоянно расшатывают наши нер
вы и отнимают здоровье.

ОБИЖЕННЫЕ
СКАНДАЛИСТЫ
Так начиналось это письмо, 

пришедшее с очередной поч
той газеты «Знамя коммуниз
ма». На 7 листах ученической 
тетради его автор Шабанова 
излила свои обиды. Что же,си
гналы тревожные, нужно как- 
то помочь человеку.

По заданию редакции иду 
по указанным в письме адре
сам и беседую с людьми, ста
раюсь разобраться в конфлик
те. понять суть дела.

В  10 домоуправлении домо
управ т. Чнжик и паспортист
ка т. Иванова показали мне 
письмо аналогичного содержа
ния. Шабанова жалуется, что 
ее с мужем обижает уполномо
ченная по подъезду т. Хабаро
ва, не дает покоя и престаре. 
лый сосед Астафьев, не «при
нимает мер» участковый мили
ционер т. Борисов Н. Прямо- 
таки заколдованный круг, как 
будто нет у нас законов, нет 
правил и норм социалистичес
кого общежития.

Чем больше беседую с людь
ми. хорошо знающими Шаба
нову и ее мужа, тем яснее 
становится картина. Здесь 
же, в домоуправлении, среди 
пухлых папок дел и бумаг, 
отыскался протокол товарищес
кого суда. Факты возмути
тельные.

Вот они, гражданка Ш аба
нова.

3 ноября 1964 года ваш муж. 
Шабанов Ю. Н.. в нетрезвом 
состоянии учинил скандал и 
ударил т. Хабарову за то, 
что она потребовала от вас на
ведения чистоты на лестничной 
клетке. Шабанова сулил това
рищеский суд пол председа
тельством т. Муратова"1 Д. Ф.

На суде выступили многие. 
Лично вас осуждали за гру
бый характер и за неуживчи
вость не только с соседями по 
секции, но и по дому. Вы не 
даете спокойно жить и рабо
тать уполномоченной по 
подъезду т. Хабаровой, кото-

(П и С ь м о 
из редакции)

рая вот уже пятый год изби
рается на это место. Вы стро
чите целыми днями письма во 
все инстанции, где просите 
призвать к порядку всех, 
вплоть до участкового милици
онера, хотя сами не умеете ве
сти себя элементарно вежливо.

Вы опустились до такой ни
зости, что летом вырвали цве
ты, посаженные на клумбе око
ло вашего же дома, чтобы 
хоть этим досадить т, Хаба
ровой.' Она старалась, разби
вала клумбы, выращивала 
цветы, создавала красоту, а 
вы растоптали все это. На 
такое способны только люди с 
убогой душой.

Товарищеский суд вынес 
правильное решение, ходатай
ствовать о передаче дела в 
народный суд. 28 ноября 1964 
года состоялся народный суд, 
который оштрафовал вашего 
мужа на 15 рублей за мелкое 
хулиганство. Наказание, по 
правде говоря, слишком мяг
кое. Но это, видимо, только 
потому, что дело о хулиганст
ве гр. Шабанова слушалось 
впервые.
После этого вы немного утих

ли, но не надолго. Сейчас вы 
с новой силой, с удвоенной 
энергией «взялись за дело, 
чтобы доказать, «кто вы та
кие»...

Можно было бы приводить 
еще целый ряд примеров, в 
которых вы фигурируете, в ро
ли скандалистки. Но хочется 
сказать: не пора ли вас при
звать к порядку, чтобы вы не 
отравляли лю л ям жизнь?

И  сделать это следует как 
можно скорее...

В. СОЛДАТОВ, 
слушатель ВУ1ИЛ.

До сих пор иногда еше можно 
слышать мнения о том, что упот
ребление умеренных или малых 
доз алкоголя полезно, ибо он 
якобы улучшает аппетит, повы
шает работоспособность, согрева
ет и оберегает от простуды. Так 
ля это? Давайте посмотрим.

Попробуйте полить водкой ком
натный цветок — он непременно 
погибнет. Или смочите ею здо
ровые зерна ржи или пшеницы— 
они не дадут ростка. Добавьте 
волку в бродящий квас —  он 
перестанет бродить.

О чем говорят эти факты? В 
первую очередь, о том, чтг^ алко
голь —  яд. убивающий все жи
вое — зерна ли это. растение, 
микробы, находящиеся в квасе, 
или... человеческий организм.

Да, тот. кто злоупотребляет 
алкоголем, медленно, но верно 
сам убивает себя.

Почему это происходит? Дей
ствующим началом всех извест
ных спиртных напитков является 
этиловый алкоголь, или винный 
спирт. Вместе с этим в винах со
держатся незначительные количе
ства вреднодействуюшего метило
вого спирта, а в водке— ядови
тые сивушные масла. Особенно 
опасен самогон, содержащий дре
весный и ряд других спиртов, яв
ляющихся крайне опасными яла
ми, вызывающими атрофию глаз
ного нерва.

Выпитый алкоголь —  спирт, 
водка, вино—примерно через пять 
минут попадает из желудка в 
кровь и достигает головного моз
га. где постепенно его становит
ся больше, чем в крови и других 
органах. Из крови алкоголь чрез
вычайно легко и быстро проника
ет внутрь живых клеток, вызывая 
замедление, ослабление или пол- 
нутб остановку их жизнедеятель
ности.

Особенно чувствительны к ал
коголю нервные клетки, так как 
он угнетает их деятельность и 
даже вызывает паралич. Алкоголь 
парализует деятельность высших 
отделов нервной системы, в ре
зультате чего человек утрачивает 
способность к самоконтролю и 
критической оценке своих поступ
ков.

Алкоголь, парализуя кору го
ловного мозга, создает у утом
ленного человека впечатление бод
рости ввиду того, что мозг пере
стает воспринимать чувство уста
лости Опытами доказано. что 
прием 80 граммов спирта ведет 
к потере работоспособности на 
16— 17 процентов, хотя работаю
щий чувствует прилив бодрости.

Неопровержимо установлено.

что под влиянием алкоголя за
медляются психические процессы, 
хотя выпивший человек утверж
дает обратное. Ему кажется, 
что после выпивки ускоряется 
ход его мыслей. Действитель
но, человек во хмелю иногда 
быстро принимает решения, одна
ко они неправильны и нередко 
опасны и необоонованы. Потеряв 
чувство самоконтроля, способ
ность к анализу, пьяный быстро 
осуществляет первую пришедшую 
в голову мысль, безотносительно 
к тому, хороша она или плоха, 
умна или глупа, полезна п т  
вредна.

ным из них является кповоизлия- 
иие в мозг, вызывающее паралич 
различных органов и нередко 
смерть.

Чаще других алкоголики стра
дают повышенным кровяным дав
лением (гипертония), головными 
болями, пониженным зрением и 
низкой работоспособностью.

Под влиянием алкогольного яда 
наступает тяжелейшее заболева
ние печени. Известно, что у чело
века печень как бы выполняет 
роль стража, пограничной охра
ны, фильтра, не пропускающего, 
задерживающего в себе все ялы.

ДВА ВРАГА— 
МОЗГ и ВОДКА

ШКОЛА ЗДОРОВЬЯ
Все это, так сказать, непосред

ственное действие алкоголя. Но 
если бы оно исчерпывалось толь
ко этим. Дело заключается в том, 
что человек, пьющий систематиче
ски или довольно часто, разруша
ет свой организм, день за днем 
убивает себя физически и мораль- 
но.

Каково же губительное дейст
вие алкоголя на внутренние орга
ны человека? Прежде всего, он 
вызывает перерождение сердца, 
легких, печени, почек, в результа
те чего возникает ряд заболева
ний, приводящих в конце концов 
к преждевременной старости и 
смерти.

Возьмем, к примеру, сердце. Не 
всем известно, какую огромную 
и тяжелую работу оно выполняет. 
Прогоняя кровь по сосудам тела, 
сердце с каждым сокращением 
выбрасывает шестьдесят граммов 
крови При частоте сокращения 
семьдесят раз в минуту оно вы
талкивает в час 252 килограмма, 
а в сутки шесть тонн крови. По- 
истине гигантская работа! Но она 
поенльна лишь здоровому серд
цу.

У алкоголика же сердце обрас
тает и прорастает жиром, увели
чивается в размерах, слабеет, 
становится дряблым и неспособ
ным к выполнению своей работы. 
Оно как бы находится в жировом 
мешке, который давит, теснит 
сердце, мешает его деятельности. 
Под влиянием алкоголя быстро 
изнашиваются кровеносные сосу
ды. Это ведет к кровоизлиянию 
в различные органы. Особо опас

накапливающиеся или попадаю
щие в кровь.

Являясь ядом, алкоголь также 
задерживается в печени и поэто
му так часто поражает ее. Пе
чень у алкоголика уплотняется, 
становится хряшевидной, жилис
той (цирроз), болезненной. В свя
зи с этим нарушается ее работа.

Не в меньшей мерс страдают и 
почки. Алкоголики чаше других 
людей заболевают туберкулезом 
легких и другими болезнями. У  
жен алкоголиков нередко рожда
ются недоношенные, хилые, стра
дающие слабоумием дети Бере
менные женщины, употребляющие 
алкоголь, наносят себе и плоду 
непоправимый вред.

Таким образом, совершенно 
очевидно и научно доказано, что 
алкоголь является ядом и его 
употребление губительно. Его 
губительное действие не исчерпы
вается только поражением орга
низма, оно представляет и серьез
ную социальную опасность. Изве
стно, что алкоголик вносит в 
семью разлад, и семья часто рас
падается Любители выпить не
редко становятся прогульщиками, 
лодырями, ворами, хулиганами. 
Статистика показывает, что 80 
процентов хулиганских проступ
ков совершено в пьяном виде.

Борьба с алкоголизмом — дело 
всей общественности.

Н КУ Л И К О ВС К А Я , Г КУ-
Л И К О В С К И Я , врачи.

АНГАРЧАНИН! ПОДПИСАЛСЯ ЛИ ТЫ НА СВОЮ ГАЗЕТУ?



Х Р О Н И К А

К Н О В О М У ...
Комбинат бытового обслу

живания Л'5 2 по просьбе на
селения организовал продажу 
посылочных ящиков любых 
размеров, которые можно при
обрести во всех прокатных 
пунктах ателье бытовых ус
луг.

По инициативе этого же 
комбината в ателье бытовых 
услуг квартала 211 и в доме 
по ул. Ленина, 46, можно сде
лать заказ по доставке ново
годних подарков.

В фотоателье K i 2 по ули
це Советской установлена ел
ка, около которой можно сфо
тографироваться детям и 
в.-.рослым.

К Новому голу фотоателье 
КБО  Mi 2 приготовили множе
ство новогодних поздрави
тельных открыток с видами 
Ангарска.

*  *  *
Хороший подарок для 

ангарчан приготовил к' 
Новому году урс нефтя
ников. Два новых продо
вольственных магазина, 
изготовленные из пласти
ка. стекла и металла, 
очень красивы и соответ
ствуют современному сти
лю.

Магазины оснащены со
временным торговым обо
рудованием. удобным для 
обслуживания покупате
лей.

* *  *
К Новому гбду в третьем 

микрорайоне строители сдают 
двухэтажное здание — что 
столовая на 160 мест.

В этом же районе будут 
сданы еще два здания. В од
ном из них расгЛзложится про
довольственный магазин, па
рикмахерская и ателье прока
та. в другом — промтовар
ный магазин и пункт комбина
та бытового обслуживания.

ЮБИЛЕЙ
Кабалевского
Очередное занятие универ

ситета культуры было посвя
щено 60-летию со дня рожде
ния советского композитора 
Дмитрия Кабалевского. Пре
подаватели. учащиеся детской 
музыкальной школы, хор уча
щихся школы .V» 31 исполнили 
популярные произведения со
ветского композитора.

ВО ДОЛЕИ

Н А У ГЛ У  УЛ И Ц  Фестивальной и Со
циалистической неподалеку от стадио
на СК «Ермак» возникла новая 

стройка. Сейчас здесь с утра и до поздней 
ночи не смолкает грохот экскаваторов и 
бульдозеров. Непрерывно снуют самосва
лы.

Ангарские строители приступили к возве
дению нового хоккейного корта.

Этот ледовый стадион будет одним из 
крупнейших спортивных сооружений, и не 
только нашего города. На железобетонных 
трибунах займут места 10 тысяч зрителей, 
причём в отличие от существующего корта 
они будут наблюдать за игрой сидя. Под 
трибунами разместятся подсобные помеще
ния, буфеты, раздевалки, душевые, судей
ские комнаты.

Здесь же будут и мощные холодильные

И О О Ш Л Ш  птШ
установки, с помощью которых ледовый 
покров будет поддерживаться в течение 
всего года. Легкое перекрытие предохранит 
лед от воздействия солнечных лучей.

Позаботились проектировщики и о тех, 
кто не сможет присутствовать на играх. 
Рядом с кортом возведут вышку для транс
ляции телевизионных передач непосредст
венно во время игр.

Сейчас строители СМУ-7 ведут земляные 
работы — готовят котлован под фунда
мент восточных трибун.

—Мы стремимся закончить рытье котло
вана к Новому голу, — говорит мастер 
3 участка Анатолий Бесов. — Для этого

нужно каждую смену вынимать по 300 
кубометров грунта, а даем мы во вторую 
смену только 180—200 кубов. АТК-7 не 
обеспечивает нас транспортом. В резуль
тате простаивают экскаваторы, сдержива 
ются темпы строительства.

В быстрейшем окончании строительства 
хоккейного корта заинтересованы десятки 
тысяч любителей спорта Первая очередь 
стадиона— восточная трибуна—должна вой
ти в строй уже к будущему сезону. И 
потому нет никакого сомнения, что необхо. 
ди-мую помощь строителям окажет вся 
ангарская молодежь,

В. С Е Р Г Е Е В .

Наследники
Поддубного

и в Союзе, и в мире, — сборной команды страны 
говорит Константин Николая Пережогина.
Вырупаев. Вместе с ними высту-

И мы верим, что эти пит представитель «Бу-
мечты сбудутся Зало- 
гпм тому нестареющее 
мастерство спортсмена.

в
венства России Евгений 
Михалев, бороться бу
дут мастера спорта Ша-

Ангарчанам — люби- рабурин, Калашников,Д ЕС ЯТ К А Х  сто- венстве мира в Амери-
лни зарубежных ке он удостаивается геляч борьбы классиче- Боровской. Зверев
стран,, больших V приза за лучшую техни- Ского стиля—представля-

маленьких, на самых ку и серебряной медали. ется возможность у в и -
различных языках назы- Не раз почитатели деть заслуженного мас-
а;* ти победителем пред- классического стиля ап- тера спорта Константи-
ставителя Советского лодировали победе си-
Союза Константина Вы- барского атлета в за-
рупаева. лах Парижа и Лондо-

Он боролся в Мель 
бурне и получил золото, на. Вырупаев — в про
защищал . спортивную шлом кузней, а ныне
честь нашей Родины в директор школы высше-
р ИМе_и  получил брон- го спортивного мастер-
зу. хотя и «ие без по- ства.
мощи судьи», как гово- — спортивный ка тренера И. Н. Мог-
пят в таких случаях. путь не окончен, меч- лиценко. трехкратного

\ через год на пер- таю еще быть первым чемпиона России, члена секции борьбы.

Вырупаева на бор
цовском ковре Дома 
спорта СК «Ермак» на 

а, Гетеборга и Тсгера- перВрнстве области, ко
торое состоится 26—27 
декабря.

Вместе с Вырупаевым 
на этих соревнованиях 
мы у в и д и м  воспитанни-

Будут на этих сорев
нованиях и представи
тели Ангарска: чемпио
ны зоны Сибири и 
Дальнего Востока На
иль Бенмуратов, В. Вер
хотуров. В. Осипов. 
Н. Филиппов, мастера
спорта И. Дындарь и 
С. Борходоев.

О. ЕРО ХИ Н , 
председатель городской

Владимир Лплеюк. инструк
тор-общественник НПЗ. и Га
лина Водолазова, оператор, 
усиленно готовятся к пред
стоящим соревнованиям.

Фото А. Елфимова.

О Т К Р Ы Т И Е  С О В Е Т С К О Г О  А С Т Р О Н О М А
астроном доктор ных астероидов -  малых птанет. вызываете* *ак называемым эф- могла удержать Веста волороа-

магических наук Все п»и д в и ж у т с я  вокруг Солнца Фектом Штарка -  расширением ную атмосферу- Для этого у нее
Николаи Козырев. исследуя по орбитам, большей частью рас- линии в межмолекулярных элект- должно быть очень большое маг-
Г| И KI/Л О И V.D, - _ ' ______Г л  НПО ТГ»ГП U liTUnp ПЛ1Р ПЯП11ПР ГТЯ ГЯУГРЯМ

Известный
физико - математических наук Все о#н движутся вокруг
Николай Козырев, исследуя по орбитам, большей чаС1ьк> раи- --пп., «  ....... ...
спектр астероида Вссга, который положенным между Марсом и рических полях. Но для того, нитное поле, равное ста гауссам
он по ту чи /с  помощью щелевого Юпитером. Диаметр Весты -  чтобы такие поля существовали или больше. Это тоже пока неяс-
спектрографа в Крымской обсер- 385 километров, период ^оборота ^ ™ В1? “ ЖН“  то’Гчи ст 'е  Н° '10 минут обычные условия.

возбуждения» 10
сти спектрограммы Водородные уже более полутора тысяч. но тысяч градусов. Но нельзя номическом институте имени Пав-

ватории Академии наук СССР, вокруг оси — 5 часов 10 минут, ооычные условии. в гим чи^с q  своем открытии Козырев рас- 
обнапужнл необычайнее особенно- Сейчас малых планет известно *7*^пература^ возо\)кдени * wp сказал в Государственном астро-

линии поглощения в спектре Вес- ни у одной не было обнаружено ™ ” ать " аЛе''™ У "  л а Штернберга в Москве. Сооб-
гы заметно расширены по срав- газовой оболочки. ч()м цем c 0J1HUCi  звездой спек- шение вызвало большой интерес

( .пекгр Весты обладает еще од- Трального класса А! При этом Вес- у астрономов
нон интереснон особенностью: чем 1 }

ты заметно расширены по сра 
нению со спектром Солнца. Это 
может означать, что Весту окру
жает в большом количестве водо- ла1ьше „  ультрафиолетовую сто- та имела бы гораздо большую яр-
рпл, который и лает дополнитель 
ное поглощение.

Веста—один из наиболее круп-

Михаил КЛ Я КО Т КО ,
рону расположена водородная кость, чем она имеет на самом кандидат фнзико . „атематичес,
линия, тем больше она расшире- деле. Эта особенность спектра
на В спектре звезд это явление Весты пока не объяснена. Как же кнх наук,

— Ф- — ♦— *-  -♦— ♦— ♦—
(А П Н ) 
♦ •»■

Ким А Й ЗЕН Ш Т ЕИ Н .

ПОРТРЕТЫ гдзеты
Перед выступлением оратор 
Заявил: «Ну что ж. я буду краток». 
А потом по мелкому вопросу 
Разводил турусы на колесах. 
Слушавших не уморив едва,
Говорил часа, наверно, два.
Так и не поняв вопроса суть. 
Попытались многие уснуть.
Но он голос повышал до крика,
И дремавшие оглядывались дико, 
Попадая вдруг из мира грез 
В этот непонятный им вопрос 
Почему же время не жалели.

Не турнули в шею водолея? 
Почему терпели то нахальство?. 
Выступало крупное начальство 

ГО Ш КА  И Л О Ж К А  
Работал Гошка ложкой, 
Превозмогая боль —
Ведь на руке у Гошки 
От ложки той мозоль

П О БЕД И Т ЕЛ Ь  
Восторгом творчества захвачен. 
Домой спешит с работы горд— 
Не зря рабочий день затрачен, 
Добил он все-таки... кроссворд!

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
25 декабря, ПЯТНИЦА

10.30 — Учитесь говорить по- 
английски». Урок 12-й.

10.50 — Телевизионный фильм 
«Регби».

19 00 — Телевизионные новос
ти.

19.10 — У карты мира. Ком
ментаторы за круглым столом.

19.30 — Киножурнал «Новости 
строительства» №  8.

1940 — Школа игры на баяне.
20 20 — Телевизионный фильм 

«Регби».
21.45 — Сельский час.

Z? v*э/ и у у !  /7 v  допускаются) 1 Г 10. 13, 14-55,о  к и н и гп еи гп р и х  i6.45 -1840 20 30 22 W
г о р о д а «КОМ СО М О ЛЕЦ» 

а  венный преступник.

ЗАВО Д У КВОиТ срочно ТРЕ  
БУЮ ТСЯ мастера, слесари по ме- буются на п о с т о я н н у ю

«ПИ О НЕР» — Партизанская |3-30. 15-15, 17, 
искра. 10, 14 Жил-был мошен 22-10. 
ник. 12. 16. 18, 20. 22.

«МИР» — новый художествен
ный фильм «Страх». (Дети до 16 
лет не допускаются). 10, 12, 14,
16. 18 20. 22. Открыта предвари
тельная продажа билетов на но
вый двухсерийный широкоэкран

Государ- таллоконструкцин, токари 4-5 раз- 
10, 11-45. рядов, автокрановщики. Адрес

18-45, 20-30, завода: остановка трамвая «4
район», автобуса—«Завод» (мар- 

пусть шрут «7 район»), (1306)

Строительно - монтажному уп- 
авленню Мсжгорсвязьстроя тре- 

работу:

«О КТ ЯБРЬ»  — Теперь 
ухолит. 15. 17. 19, 21.

Д К «Э Н ЕРГЕТ И К »  -  Живет  —-
такой парень. 15, 17, 19.

" Сысоева Мария Васильевна,
Беленова Людмила Куприянов- проживающая в Ангарске, 8 й 

на, проживающая в Ангарске, район, ул. Пионерская, 39

начальник участка механизирован" 
ных колонн, заместитель началь
ника — начальник автоцеха.

Обращаться по адресу: пос.
Кирова, телефон 96-10, доба
вочные 37 и 17, отдел кадров.

(1333)

Беренгард Григорий Львович, 
проживающий в пос. Юго-Вос-

Вниманию слушателей I курса 
исторического факультета ВУМЛ1

Очередные занятия состоятся 
в пятницу. 25 декабря.

Лектор ЛАП И Д УС .
Д И Р Е К Ц И Я  ВУМ Л .

И З В Е Щ Е Н И Е
Городская комсомольская кон*' 

Ферениия открывается .26 декабря 
в 9 часов утра.

ГК  ВЛКСМ .

Редактор В. И. П А Н Ф И Л О В

А Н ГА РС К И П  В Е Ч Е Р Н И И  
Т ЕХ Н И К УМ  Л Е Г К О Й  П РО М Ы 
Ш Л ЕН Н О СТИ  объявляет П Р И 
ЕМ  С Л У Ш А Т ЕЛ ЕЙ  на курсы по 
подготовке к вступительным эк
заменам.

Об условиях приема узнать 
по адресу: улица Горького, 21, 
отдел кадров техникума (останов
ка трамвая сШвейная фабрика»), 

(1262)

ный х\дожественный фильм «Гор- пр. Карла А\аркса, Nt  20, кварти- кв. 1. возбуждает дело о разво- .точном, кв. 9, дом 7, кв. I, воз-
ра 6. возбуждает дело о разводе де с Сысоевым Валентином Ива- буждает дело о разводе с Берен-

пани с Селеновым Борисом Михайло- новичем. проживающим в Иркут- гард Марией Ланнловной, про-
вичем, проживающим в г. Мели- ской области, г. Бодайбо, Мама- жнвающей в Кемеровской облас-
тополь, Запорожской области, ул. кан, ул Красноармейская, дом ти, г. Тайга, ул. Гризодубовой,

Иска- Петровского, 36. II. кв. 3. 34.
Веские Дело будет слушаться в Ан- Дело будет слушаться в нар- Дело будет слушаться в Ан-

ные мстители».
«АНГАРА» — Дневник 

Ганки. 13. 15, 17, 19, 21
«Ю НОСТЬ» — Малыш 

тель приключений. 9-30 
доказательства. (Дети до 16 лет гарском горсуде. . (1337) суде г. Ангарска. (1309) гарском горсуде. (1312)

Коллектив Ангарского мон
тажного участка треста Вос- 
токэнергомонтаж выражает 
соболезнование Бухаровой 
Антонине Ивановне, всем род
ным и знакомым по поводу 
трагической смерти

БУХА РО ВА  
Ев 1 сния Александровича 

Вынос тела состоится 25 де
кабря в 14 часов) (поселок 
Юго Восточняй, квартал 8, 
дом 10. квартира 2).

Наш адрес: Ангарск, плошаль имени Ленина, здание горсовета, 3-й этаж Телефоны: редактора и отдела 
промышленности — 2-42-37. заместителя редактора, идеологического отдела и секретариата — 2-21-37
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